

MARS 2025



aveps

NEWSLETTER

On est tous un peu ambassadeur ou ambassadrice
de l'AVEPS !

Il faut former des animateurs et animatrices pour
nos jeunes élèves !

Le renouveau du tournoi de volley des MEPS !

Faire bouger même les élèves partiellement
blessés !



MAISON DU SPORT VAUDOIS

L'IDÉAL POUR VOS CAMPS SPORTIFS D'HIVER



S'ENTRAÎNER



SE RESTAURER



SE LOGER

**CLUB SPORTIFS, ÉCOLES, FÉDÉRATIONS,
GROUPEMENTS, NE CHERCHEZ PLUS...
LA MEILLEURE ADRESSE POUR VOS CAMPS
SPORTIFS SE TROUVE À LEYSIN !**

TOUS LES RENSEIGNEMENTS UTILES SOUS

www.msvd.ch



Edito : l'AVEPS a besoin de TOI !

Chères et chers membres de l'AVEPS,

Votre dévoué comité prend gentiment ses marques après les quelques changements intervenus en son sein (changement de présidence/vice-présidence et arrivée d'Emmylou Michoud). Et les dossiers à suivre ne manquent pas :

- relation avec le département
- animation pédagogique (sa mise en œuvre en collaboration avec les directions d'établissement et l'arrivée d'une nouvelle formation CAS)
- amélioration des certificats médicaux détaillés pour les élèves
- collaboration avec le SEPS
- développement de notre association et recrutement de membres

Et ce dernier point vous concerne particulièrement. Depuis longtemps, l'AVEPS a eu pour objectifs d'être un partenaire crédible dans les discussions avec le département, d'être un acteur principal du développement de l'activité physique dans le cadre scolaire et de défendre notre profession. Et pour atteindre ces objectifs, elle doit être forte, importante et englober le plus de collègues enseignants d'EPH possible. De ce fait, l'une des préoccupations du comité est notamment d'attirer davantage de membres, notamment parmi les personnes qui entrent ou sont entrées récemment dans la profession. Nous sommes actuellement en réflexion quant à notre mode de communication et nous avons bien évidemment des pistes à explorer. Relancer un tournoi de sport pour nous permettre, vous permettre, de se rencontrer en est une.

De même que mettre sur pied des formations pour les membres ou encore aller à la rencontre des étudiants qui sortiront prochainement de la HEP.

Mais parmi toutes ces pistes, il en est une, et c'est peut-être la plus impactante et la plus efficace, qui ne peut être l'apanage du comité et qui repose en bonne partie sur vous.

Que ce soit par le biais des différentes sessions du CFMEP puis des formations à l'ISSEP puis à l'ISSUL, nous avons tous expérimenté ce formidable esprit corporatiste, ce lien particulier qui nous soude lorsqu'on se retrouve à tenter une sempiternelle fois la bascule à la barre fixe aux agrès, à buter sur l'enchaînement saut-de-trois/salchow en patinage artistique ou à craindre le plat du haut du plongeur. Cette atmosphère qui se crée et s'est créée durant notre formation est flagrante lorsqu'on se retrouve avec un plaisir évident aux journées de formation continue à Dorigny début septembre.

Edito : l'AVEPS a besoin de TOI !

C'est l'esprit de corps que vous devez, que nous devons faire perdurer au sein de l'AVEPS en faisant en sorte que nos collègues intègrent notre association.

💡 **Faisons-le vivre et grandir au sein de l'AVEPS !**

👉 Rien de plus simple : **amenez vos collègues au tournoi des MEPS le 17 mai**, et prolongez le moment autour d'un **apéro-repas offert** !

Le mouvement est notre mantra. Alors bougeons ensemble pour faire avancer notre profession !

👉 **Parlez de l'AVEPS autour de vous !**

👉 **Amenez vos collègues aux journées cantonales, au tournoi des MEPS ou à nos formations !**

👉 **Expliquez que nous nous battons pour notre profession, pour l'animation pédagogique, pour le respect des heures d'EPH au secondaire II ou encore pour de meilleures infrastructures sportives par exemple. La qualité de l'EPH dans le canton de Vaud dépend en partie de l'AVEPS**

WE NEED YOU!



Mathias Favez, président

CAS d'animateur-trice pédagogique

Le rôle d'animateur-trice pédagogique en EPS est particulier, complexe, mais gratifiant. Pourtant il n'est pas toujours évident de trouver la personne prête à reprendre ce rôle lorsque l'un ou l'une de ces animateurs-trices s'en va ou s'arrête. Et lorsque quelqu'un souhaite endosser cette responsabilité, est-il/elle correctement outillé-e ? L'AVEPS a poussé, depuis plusieurs années, pour qu'une formation voie le jour pour équiper au mieux les personnes amenées à intervenir dans les classes primaires. Cette formation va enfin voir le jour en 2026 et la HEP propose une séance d'information le

Mercredi 19 mars de 17h30 à 18h30

Elle prendra la forme d'un CAS de 11 crédits répartis sur 3 semestres

[!\[\]\(74d4806277d7e73349d8e8c0897931e9_img.jpg\) Infos & inscription](#)

« Encore une formation ? », seriez-vous tenté de dire ? Oui mais elle est nécessaire. Le contexte particulier de l'animation pédagogique fait que l'on s'adresse à des enseignant-es généralistes mais en présence et avec de très jeunes élèves. Le cursus universitaire actuel et la formation HEP qui suit et qui débouche sur le titre de MEP ne contient pas cette facette.

Bien sûr, certain-es ont été formé-es « sur le tas ». Votre comité considère néanmoins qu'une formation est une vraie plus-value, un gain de temps et l'assurance d'un socle commun à toutes les compétences individuelles qu'on peut apporter à cette fonction.

Nous vous encourageons donc vivement à prendre en considération cette formation et à la promouvoir auprès de vos collègues amené-es à endosser ce rôle.

3

17 mai tournoi de volley des MEPS : une belle occasion de retrouvailles !

Et si on prenait le temps de se recroiser durant une demi-journée pour faire du sport ensemble et partager un apéro et un repas ? Revoir ces amis/camarades de session qu'on rencontre si rarement ou profiter d'un moment entre collègues qui dure un peu plus long qu'un café à la récréation !

L'AVEPS vous propose un

**Tournoi de volley (3 contre 3) le samedi 17 mai 2025 (9h-13h)
au bord du lac à Pully dans les salles du gymnase de Chamblandes**

 **Inscriptions**



Le tout suivi d'un apéro-repas convivial offert dans un cadre magnifique !

Inscrivez une ou plusieurs équipes avec vos collègues et relevez le défi contre la redoutable Team Comité !!!



4

Prochaines journées cantonales



Unihockey le 19 mars à Yverdon
(délai d'inscription échu)

Handball le 26 mars (délai d'inscription échu)



Football 9-11 le 7 mai à Chavannes-près-Renens
(délai d'inscription au 5 avril)

<https://aveps.ch/journees-cantonales/>



5

Dispense médicale en EPS : c'est en cours

L'AVEPS a eu récemment quelques échanges très fructueux avec le médecin cantonal sortant Karim Boubaker mais également Mme Cristina Fiorini-Bernasconi, médecin responsable de la santé en milieu scolaire, pour réactiver auprès du corps médical un certificat ciblé pour les élèves blessés qui permette de les maintenir partiellement en mouvement selon leurs possibilités. La volonté clairement exprimée par toutes les parties allait dans le bon sens et le dossier est maintenant suivi par le SEPS et la Direction Pédagogique.

Forum Horizon

À l'occasion du Forum Horizon à la mi-février, l'AVEPS a eu l'occasion de présenter notre métier aux gymnasiens qui entreront prochainement dans le cursus universitaire. Durant cette journée, nous avons pu répondre à leurs questions, balayer quelques clichés et leur montrer la réalité du terrain avec toutes ses facettes et toutes ses richesses.



6

Miroirs du sport : Grands événements sportifs: à quoi bon ?

Le 13 février dernier, l'AVEPS a été co-organisatrice des Miroirs du Sport. La Suisse accueille en 2025 plusieurs grands événements sportifs tels que l'UEFA Women's EURO et la Fête fédérale de gymnastique, et se prépare d'ores et déjà à recevoir les Jeux Olympiques d'hiver en 2038. Le collectif Miroirs du sport réunit plusieurs organisations :

- ◆ Association pour la valorisation des archives et de l'histoire des sports (AvaHs)
- ◆ AVEPS · Association vaudoise d'éducation physique scolaire
- ◆ UNIL Sport Sciences / Institut des sciences du sport
- ◆ Observatoire du sport populaire
- ◆ Sport et éducation physique - Vaud / Service de l'éducation physique et du sport (SEPS)
- ◆ Sport Santé UNIL+EPFL
- ◆ Swiss Sport Managers
- ◆ Sport Vaud

Cette rencontre au Vortex à l'université de Lausanne a été l'occasion de mélanger plusieurs points de vue comme celui de Mme Christelle Luisier Brodard mais également celui du monde académique par le biais de Quentin Tonnerre, vice-président de l'Observatoire du sport populaire.

La table ronde qui a suivi, animée par Laurence Bolomey, a réuni Isabella Burczak (Manager Vélo pour Tous et Durabilité à l'Union Cycliste Internationale), Sébastien Griesmar (Directeur de Lausanne, The Olympic Capital - Fondation Lausanne Capitale Olympique), Alice Holzer (Cheffe de projet « Legacy » WEURO 2025 à Association Suisse de Football) Gaël Lasserre (Directeur général de la Fête fédérale de gymnastique Lausanne 2025)

Les conclusions sont difficiles à tirer tant cette table ronde a ouvert de portes de réflexions. On peut toutefois retenir que le vrai impact pour la population est plus efficace avec des manifestations de petite ou de moyenne importance et également que les organisateurs ont de plus en plus ce souci de développer des solutions concrètes à léguer en héritage localement une fois la compétition terminée.

L'AVEPS REMERCIE CHALEUREUSEMENT SES PRÉCIEUX ANNONCEURS POUR LEUR SOUTIEN FINANCIER Ô COMBIEN ESSENTIEL À LA BONNE SANTÉ FINANCIÈRE DE L'ASSOCIATION.

